



Fraktion GLP / BDP

Allschwil, 12. März 2013

Postulat

Bedürfnis- und Umsetzungsabklärung im Bereich Palliativmedizin bzw. Palliative Care in der Gemeinde Allschwil.

Erläuterung:

Palliative Care ist ein wichtiges Angebot der Gesundheitsversorgung für unheilbar kranke und sterbende Menschen. Sie beinhaltet eine umfassende medizinische und pflegerische Behandlung von Schmerzen und anderen Beschwerden. Das Ziel von Palliative Care ist ein bestmögliches Leben mit der Krankheit bis zum natürlichen Tod. (In Würde sterben, zu Hause in der gewohnten Umgebung und betreut vom Partner oder Familienangehörigen. Siehe auch "Nationale Strategie in Palliative Care").

Antrag:

Der Gemeinderat wird gebeten zu prüfen, ob und wie er in der Gemeinde Allschwil den Schwerpunkt in "Palliative Care" einsetzen, umsetzen oder fördern kann. Er soll ferner dem Einwohnerrat berichten, ob:

- a) die Spitex in Allschwil im Bereich Palliative Care alle Pflegeeinsätze fremd vergibt
- b) bei der Spitex Allschwil, Pflegefachleute in Palliative Care ausgebildet sind
- c) der Gemeinderat bereit ist, den Dienstleistungsauftrag mit der Spitex Allschwil / Schönenbuch vom 22. April 2009, im Bereich Palliative Care zu erweitern und diese Pflegedienstleistung als zusätzliche Kernaufgabe in der Leistungsvereinbarung aufnimmt. (Statt Fremdvergabe, siehe Leistungsvereinbarung Kapitel 11.2 und 11.3 vom 22. April 2009)

Begründung:

Der schwerstkranke bzw. sterbende Mensch soll im Mittelpunkt aller Handlungen stehen und von fachmännisch ausgebildetem Pflegefachpersonal betreut werden. Es soll den betroffenen Menschen, die Möglichkeit gegeben werden in der gewohnten Umgebung, zu Hause bleiben zu können. Palliative Care ist ein öffentliches Thema und die Bevölkerung von Allschwil hat ein Anrecht auf diese Leistungen. Somit wird Palliative Care in Allschwil zunehmend zu einem zentralen Thema werden.

Jacqueline Misslin
BDP Allschwil

Jérôme Mollat
GLP Allschwil

Lukas Mussler
GLP Allschwil

Nedim Ulusoy
Parteilos